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Aos 07 dias do mês de Agosto do ano de 2020, às 10h00, após aguardar uma hora a mais do 1 

horário marcado para a reunião do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do 2 

Médio São Francisco – CBH SF9, reunião essa inicialmente marcada para as 09h00, decidiu-3 

se iniciar a reunião extraordinária do CBH SF9, de maneira virtual através de videoconferência, 4 

conforme lhe permite o Regimento Interno do CBH SF9. A Presidente do CBH SF9, Sra. Alda 5 

Maria Silva de Souza, declarou aberta a reunião e solicitou que o Aux. Administrativo do CBH 6 

SF9, Sr. José Edson, fizesse uma chamada dos presentes para verificação de quórum. Lhe foi 7 

informada que estavam presentes 14 conselheiros, entre conselheiros titulares e suplentes, e que 8 

desses 14 conselheiros 13 teriam direito a voto, o que significa quórum suficiente para 9 

prosseguir com a reunião. A presidente Alda deu então seguimento a pauta, colocando para 10 

aprovação as atas de Reunião do CBH SF9 realizadas no dia 5 de Dezembro de 2019 e 10 de 11 

Março de 2020. As duas atas foram aprovadas sem alteração. A presidente Alda então segui 12 

para o próximo ponto de pauta, que tratava da Deliberação ad Referendum do CBH SF9 nº 05, 13 

de 30 de Março de 2020, que tratava sobre a criação da Comissão Eleitoral para renovação da 14 

Diretoria do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio São Francisco – 15 

mandato 2020-2022. Eu, Mário Lúcio, então perguntei a respeito da possibilidade de uma nova 16 

prorrogação de mandato. O Aux. Administrativo do CBH SF9, Sr. José Edson, então passou a 17 

informação que tal nova prorrogação de mandato teria que ser receber parecer favorável do 18 

setor jurídico da Gerência de Apoio aos Comitês do IGAM. A presidente Alda então colocou a 19 

Deliberação ad Referendum do CBH SF9 nº 05, de 30 de Março de 2020, para aprovação e a 20 

mesma foi aprovada sem alteração. Em seguida, a presidente Alda solicitou que o Sr. Warlen 21 

Amaral, conselheiro do CBH SF9 representante da Companhia de Saneamento de Minas Gerais 22 

- COPASA e Membro da Comissão Eleitoral do CBH SF9, fizesse uma breve leitura do Edital 23 

do Processo Eleitoral. Como a conexão do conselheiro Warlen havia caído, o Aux. 24 

Administrativo do CBH SF9 fez a leitura do Edital. A presidente Alda então seguiu para o 25 

próximo ponto de pauta, que tratava sobre o andamento do processo de Remodelagem dos 26 

Comitês de Bacia Hidrográfica proposto pelo IGAM, citou sobre o andamento do processo 27 

dentro do Fórum Mineiro dos Comitês de Bacia Hidrográfica – FMCBH, e como o processo 28 

era mal visto pelo FMCBH por vislumbrar perda de força dos Comitês de Bacias. A conselheira 29 

Érika, representante do IGAM, explicou que o processo de tal processo de Remodelagem 30 

proposto pelo IGAM apenas objetiva uma melhoria de um instrumento de gestão, substituindo 31 

as UPRG’s em UR’s, e que não afetaria em nada as competências dos Comitês. A presidente 32 

Alda então explicou que o manifesto foi elaborado por um corpo técnico de advogados do 33 

FMCBH em defesa dos Comitês. A conselheira Érika então questionou o uso da expressão 34 

remodelagem, citando inclusive que já ouviu até mesmo que os comitês vão deixar de existir, e 35 

que não é isso que a nova Deliberação Normativa do Estado trata. A presidente Alda então 36 

explicou que esse termo foi levado pelo próprio IGAM em proposta levada a CTIL, e que talvez 37 

a conselheira não tivesse conhecimento do termo pois na reunião haviam outros representantes 38 
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do IGAM. Após a discussão desse ponto de pauta, a presidente Alda deu seguimento a pauta 39 

passando informes a respeito do FMCBH, começando pelo Procomites, que é um programa de 40 

apoio financeiro aos CBH da Agência Nacional das Águas – ANA, no qual o CBH SF9 fez 41 

adesão ao programa. Ainda a respeito dos informes do FMCBH o Aux. Administrativo do CBH 42 

SF9 perguntou a respeito da possibilidade de participação de mais conselheiros do CBH SF9 43 

nas reuniões do FMCBH. A presidente Alda então respondeu que as reuniões também estão 44 

ocorrendo via videoconferência e que seria interessante a participação de mais conselheiros. Eu 45 

então perguntei ao Aux. Administrativo a respeito da plataforma utilizada na reunião, se poderia 46 

ser utilizada a plataforma Meet, pois a plataforma Jitsi estava dando conflito. O Aux. 47 

Administrativo então esclareceu que a impossibilidade de utilização da plataforma Meet se dá 48 

porque a plataforma Meet é paga e que algumas ações, como gravação e transmissão via 49 

Youtube são travadas para a plataforma gratuita. Eu então levantei a possibilidade de 50 

conseguirmos ajuda com alguma instituição que possua a extensão paga. A presidente Alda 51 

então voltou para o ponto de pauta, tratando dos informes, para falar a respeito da possibilidade 52 

de implementação de uma usina hidrelétrica a ser implantada em Pirapora, mais que teria mais 53 

informações após uma reunião com o IGAM. A presidente falou também sobre a possibilidade 54 

de adiamento do ENCOB de 2020 para 2021, mas que isso poderia mudar por conta da 55 

incompatibilidade de entendimento de onde seriam os próximos ENCOB’s. A presidente Alda 56 

então passou a palavra aos conselheiros para os mesmos passarem seus informes. Eu então fiz 57 

uso novamente da palavra para falar a respeito da parceria com a CODEVASF, UFMG e 58 

Associações de Moradores de Miravânia, São Romão e Montalvânia, para projetos de 59 

recuperação hidroambiental em três bacias diferentes, bacia do cochá, bacia do calindó e bacia 60 

do riacho. São projetos que já se iniciaram e que logo estarão na fase de execução. O conselheiro 61 

Cesar, representante da FUNATURA, também fez uso da palavra para falar a respeito do Plano 62 

de Desenvolvimento Territorial do Mosaico, de como é importante a integração dos diversos 63 

projetos que buscam incentivar as ações de cunho sustentável. Fez um resumo das ações do 64 

MOSAICO e pediu que houvesse uma integração maior entre o MOSAICO e o CBH SF9. A 65 

presidente Alda pedi que o Cesar fizesse uma apresentação a respeita a respeito desses projetos 66 

para uma apresentação em reuniões futuras. A conselheira Érika lembrou que a reunião de 67 

eleição, marcada para a data de setembro, é uma reunião normal e que não impede que seja 68 

incorporada outros pontos de pauta. A presidente Alda pediu para que todos abrissem a câmera 69 

para registra o momento com um print, e não havendo mais nada a se tratar a Presidente Alda 70 

Maria Silva de Souza encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. Eu, Mario Lúcio 71 

dos Santos, Secretário do CBH SF9, lavrei a presente ata, aos 07 dias do mês de Agosto de 72 

2020, que posteriormente será encaminhada aos membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 73 

Afluentes Mineiros do Médio São Francisco para aprovação na reunião plenária 74 

seguinte.____________________________________________________________________ 75 

___________________________________________________________________________ 76 


